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來自台灣
的壹壹母女與哈爾濱
大叔尹智的相識主要緣於去
年12月底，當時為了響應哈爾濱
「熱情迎客、以誠待客」 的號召，尹智
開的店每天都準備了200斤熱騰騰的薑
棗茶以及哈爾濱當地生產的酥糖和酒心
糖，每天下午2點和5點在中央大街上免
費派發，還被拍成了視頻，並在網上受
到不少關注。

在台灣的壹壹在網上看到了尹智派
糖的視頻後告訴媽媽 「想去哈爾濱，也
想把台灣糖果送給哈爾濱的叔叔阿
姨」 。於是，壹壹也拍了視頻。在視頻
中，她不僅把在哈爾濱想玩想吃的告訴
叔叔阿姨，還說 「親愛的爾濱叔叔，您
好！我是台灣台北市的 『小當歸』 ，媽
咪已經幫我訂好了去哈爾濱的機票了，
但是我有一件事情想要請您幫幫我，我
在網上看到了哈爾濱的哥哥姐姐們分給
台灣的旅客們吃糖果，非常熱情，所以
我也想要買一些台灣好吃的糖果分享給
他們。爾濱叔叔，你可以幫我找到他們
嗎？謝謝您。」

如願以償派送台灣糖果
尹智隨後在網上看到了壹壹的這段

視頻，在網友們的幫助下，他終於在網
上聯絡到了壹壹的媽媽，並幫忙安排行
程。14日，壹壹母女的航班抵達哈爾

濱，但由於飛機延誤了3小時，凌晨時
分才落地。尹智說： 「我當時開着直
播，全網4萬餘網友一直在線跟我們一
起雲接機，大家不停刷着自己所在的省
份，都特別歡迎 『小當歸』 回家！」

壹壹下機後在機場看見尹智及同伴
周佳等人穿的派糖時的花棉襖，一眼就
認出尹智是 「哈爾濱派糖叔叔」 ，立刻
奔向他們，見面第一句話就是 「我想抱
抱你們」 ，讓在機場等候良久的尹智、
周佳等人感動不已。

壹壹在哈爾濱的首天行程是從一碗
麵條開始。尹智說， 「 『上車餃子下車
麵』 是我們這裏的風俗，吃麵是為她們
接風洗塵。」 爾後，壹壹母女遊覽了中
央大街，還向當地的叔叔阿姨、哥哥姐
姐們派發牛軋糖等台灣糖果。周佳說：
「牛軋糖很好吃，但它不僅是一顆美味
的糖果，還是一種深厚的情誼，一種親
人的感覺。」

「這次壹壹來的時間 『不
巧』 ，幾天都沒有下雪，

道路上的雪也比
較少，行

程 有

空檔的時候，我就帶壹壹去我們住的酒
店的頂樓簡單體驗一下玩雪的樂趣。」
壹壹媽媽告訴記者，壹壹說她沒玩夠，
以後下雪的時候還要來哈爾濱玩雪。

「三天吃了三次鍋包肉」
不止要再來哈爾濱玩雪，到冰雪大

世界玩最長的冰滑梯也成為了壹壹未來
六年的夢想。 「壹壹現在只有六歲，太
小了，不符合玩冰滑梯的條件，等她大
一些才能在家人陪同下玩這個項目。」
壹壹媽媽說，雖然沒有玩冰滑梯，但壹
壹在冰雪大世界裏唱的一曲《我和我的
祖國》令人難忘，清澈的童音加上優美
的旋律，讓人感動。

「在哈爾濱，壹壹特別愛吃鍋包
肉，三天就吃了三次鍋包肉，還愛啃大
骨棒。」 壹壹媽媽說。

壹壹在哈爾濱的多日行程也受到了
網友和當地人的關注。壹壹臨走時，大
家紛紛為她送來禮物。哈爾濱的一位大
姐寫了福字和兩副對聯送給壹壹，也送
給尹智團隊一副，感謝他們對壹壹的關
照。尹智等人也紛紛為壹壹選購臨別贈
禮，除了大家一起疊了兩天、代表大陸
297個城市的千紙鶴和代表中國56個民
族的小星星外，還有哈爾濱的紅腸、糖

果、文創產品、專門為壹壹定製的
東北虎 「二埋汰」 小蛋糕……

還有一隻紅彤彤的中國結一
起打包回台灣。王女士

表示，哈爾濱的朋友
們很熱情、很好
客， 「我們一
定 會 再 來
的。」

最近被稱為 「小當歸」 的台灣小朋友
壹壹與媽媽在哈爾濱的溫馨之旅受到網友

們的廣泛關注。尤其是壹壹母女當飛
抵哈爾濱時已是凌晨時分，4萬

網友 「雲接機」 ，濃濃的溫情
令人感動。 「我們還會再來

哈爾濱，感謝你們這麼熱
情，在這裏有一種賓至
如歸的感覺。 」 臨別
時，壹壹媽媽感慨地
說， 「其實也不算是
『賓』 ，因為我們就

是 『回家』 ！」 在1月
14日至16日，壹壹母女
在 「哈爾濱派糖叔叔」
尹智的陪同下，遊覽了
中央大街，參觀了烈士

紀念館，壹壹也如願以償
地吃了鍋包肉、抱了小白

狐。回憶起那天的行程，尹
智向大公報表示，壹壹很可

愛、很懂事，兩岸本就是一家
人，都是中國人自家的孩子，一

定會被細心照顧和無限寵愛的。

四萬網友雲接機濃濃暖意感動兩岸

綠營叫囂禁抖音藍營批違反民意
【大公報訊】據中評社報道：民進黨日前在黨

內 「中常會」 上討論抖音，並提到應用所謂 「安
全」 層級看待。對此，國民黨 「立委」 洪孟楷表
示，為什麼民進黨就是要用政治意識形態綁住自己
的腦子，令人啼笑皆非。民進黨支持者、黨員、從
政人士都有人使用抖音。民進黨如果還要與世界背
道而馳，那真的只會離人民越來越遠。

民進黨17日在 「中常會」 上討論到抖音對此次
選舉的影響，還提到抖音舞蹈 「科目三」 也紅到台
灣，有 「中常委」 說應該用所謂 「安全」 層級看待
抖音，不過也有 「中常委」 認為，禁是沒有用的，
應該面對。

針對民進黨討論有無必要禁用抖音一事，洪孟
楷表示，任何的通訊軟件都是工具，重點在於怎樣
把理念表達出來。重點不是媒介、管道，重點是提
的論述能否把年輕人的心聲講出來，其實現在的網
絡資訊非常多元，所以只要能講出年輕人的心聲，
就算是傳統媒體、報紙，也還是能讓年輕人了解。

此前，針對民進黨當局炒作大陸通過抖音、小
紅書等散布虛假消息操作所謂 「認知作戰」 ，國台
辦發言人朱鳳蓮曾明確表示，網絡交流為兩岸青年
搭建了多元化展示的平台，提供了更大的自我發展
空間，也為兩岸青年相互了解、良性互動創造了更
多機會。

大公報記者 吳千、王欣欣、于海江哈爾濱報道
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去年赴大陸台胞增7.4倍

【大公報訊】據中通社報道：國家移民管理
局18日公布，2023年台灣民眾來大陸人數，比
2022年大幅上漲7.4倍。國家移民管理局當天召
開例行新聞發布會，通報2023年移民管理工作
主要數據和工作情況。

在兩岸人員往來方面，國家移民管理局發言
人張寧介紹，台灣民眾來大陸人數快速恢復，較
2022年上漲7.4倍。為深入貫徹落實《中共中
央 國務院關於支持福建探索海峽兩岸融合發展
新路建設兩岸融合發展示範區的意見》，移民管
理局推出10項出入境政策措施於今年正式實施，
實施首日在福建高校任教的台胞就已經獲發定居

證。政策實施十餘天時間，已經有600餘名台胞
享受到來往大陸通行證件 「網上辦」 「口岸辦」
等便利措施，1萬餘人次台胞通過福建口岸快捷
通道順暢通關。

張寧說，下一步，移民管理局將充分發揮職
能優勢，持續創新出入境管理服務，助力兩岸各
領域融合發展。

此外，國台辦發言人陳斌華日前指出，兩岸
各界在時隔3年後再度開展多種形式的交流交
往，人員往來和各領域交流快速回溫、持續熱
絡。他介紹，2023年兩岸往來約300萬人次，其
中台灣同胞來大陸較上年增長7.4倍。

▲壹壹在哈爾濱玩雪。

◀哈爾濱糖葫蘆讓壹壹
愛不釋手。

「車先生：行李取走啦！感
謝你凍梨，東北的暖會伴隨我整
個青春。偷偷告訴你，我是第一
次到大陸來，也是一次讓我有家
的感覺的旅行。」 近日，一張來
自台灣的 「小當歸」 姐妹的留言（見圖）在網上走紅，再
次加深了哈爾濱市民與台灣同胞的情誼。

收到這份留言的是在哈爾濱的侵華日軍第731部隊罪證
陳列館附近一家汽車維修店的老闆車先生。 「當時我們出
去吃飯，店裏沒人，回來後看到留言覺得特別感動，我都
要哭出來了。台灣同胞們把這當成家，還說東北暖，就證
明我們所做的讓她們暖心，能帶給她們家的感覺。」

車先生表示，從月初開始，在侵華日軍第731部隊罪證
陳列館等候參觀的遊客越來越多，他們便向遊客開放店內
洗手間，並免費提供鞋墊、暖貼、紅糖薑水、凍梨及行李
存放等服務。 「幾乎每天都有二三十個行李箱存放在我們
這裏，而且特別放心把隨身物品放在這，留個姓名和電話
就走了。這份信任讓人感動，也特別讓我們珍惜。」

東北的暖會伴隨我青春

◀壹壹在大慶參觀
「油立方」 石油館。

▼壹壹抱上了心心念念
的可愛小白狐。

◀活潑的壹
壹與哈爾濱叔
叔合照。

掃一掃 有片睇

緬懷烈士 向抗聯英雄獻糖鞠躬
壹壹母女雖然在哈爾濱的行程只有三天，

但去了兩次東北烈士紀念館，還給抗聯英雄雕
像獻了從台灣帶來的糖果並深深三鞠躬。

壹壹媽媽告訴尹智，因為第一天參觀的時
候壹壹並不知道那裏是什麼地方，回去後經她
解說，壹壹才知道抗聯英雄的事跡，於是第二
天又去了一次，還為英烈們送上了一份從台灣
帶過來的牛軋糖和鳳梨酥。

「走近英烈，才能明白犧牲的真正意義。
他們從來不只是烈士陵園的一座座豐碑，而是
心中永恆的信仰。哈爾濱處處都有烈士紀念
碑、紀念館、烈士陵園，街道、公園、學校以
烈士的名字命名，黑土地下埋着錚錚鐵骨，致
敬東北先烈。」 壹壹媽媽動情感人的文字引發

網友的
深切共鳴。

壹壹母女還
參觀了侵華日軍第731
部隊罪證陳列館。陪同她
們參觀的哈爾濱王女士說：
「在走進展館的一刻，壹壹把她
一直帶着的鹿角髮箍摘了下來，舉止
莊嚴，讓我們很感動。」

因為沒有趕上館內講解的時間，在參
觀時壹壹媽媽為女兒進行講解。 「壹壹年齡
非常小，可能看不懂什麼，但她也會在一些模
型前面駐足。」 王女士說，參觀完畢，壹壹還在留
言簿上親手寫下： 「壹壹當歸」 。
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緣◀▲壹壹母女參觀哈爾濱工

業大學。

▲壹壹在東北烈士紀念
館認真地聽講解。
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